

2023年（令和5年）

「カイコを育てよう！2023」に取り組んで —全国蚕糸関係博物館横断キャンペーン—

「カイコを育てよう！2023」実行委員会

各地の博物館では、地域の特色を活かした博物館展示、催事が行われています。特に夏休みを中心に「カイコの飼育体験」が開催されてきました。こうした活動を統一的、横断的に紹介し、蚕糸業の現状を知つてもらうとともにこれから蚕糸業を考えようと昨年に続き、「全国蚕糸関係博物館横断キャンペーン」を実施しましたので、その概要について報告します。

今回参加した機関は、以下の7施設でした。ポスター・チラシ・HPで広報活動を行うこととしました。また、グッズとして参加機関のキャラクター7体の集合シールを作成し、配布しました。カイコの飼育に挑戦した方は約600名で、感想付きのプレゼント応募者多く、抽選の上商品発送を行いました。

多くの方に蚕糸に関心を持っていただききっかけとなり、今後に繋がるものと期待しています。

◆参加施設（博物館）・行事名◆



参加施設名	参加行事名
群馬県立日本絹の里	学ぼうカイコ
シルク博物館	夏の個人向け蚕種配布
駒ヶ根シルクミュージアム	今年の夏はおうちでカイコ
岡谷蚕糸博物館 -シルクファクトおかや-	夏・秋カイコ学習 わくわくシルクサマーセミナー
西予市野村シルク博物館	カイコを育てよう！2023
野外博物館 北海道開拓の村	カイコを育てて自由研究を楽しもう！
ジャパンシルクセンター	カイコと友だちになろう！

参加者の感想 一部

カイコを飼育した感想

12匹のうち2匹しか成虫で残らなかったので次は、カイコのことをしてみんなせいじゅうにしたいと思います。

参加施設

群馬県立日本絹の里

カイコを飼育した感想

幼虫のときはえさを食べている様子がとてもかわいいかったです。今は前になっていますが、成虫になって出てくらが楽しめます。

参加施設

群馬県立日本絹の里

カイコを飼育した感想

初めてからまんまとありました。新しくしいく箱もがてんひばんたんでかいいすじました。これがうどぐら大きくなるのがとても楽しみです。

参加施設

群馬県立日本絹の里

カイコを飼育した感想

カイコを食って毎日見るにつれて大きくなっていてすごくうれしかった。来年もカイコを食いたいと思つてもとカイコのことをしてみたいと思ふ。

参加施設

日本絹の里

カイコを飼育した感想

カイコは、クワのはを食べるとは思いませんでした。なので、クワのはをたくさん食べて大きく育ったカイコを見て感動しました。また育てみたいです。

参加施設

群馬県立日本絹の里

カイコを飼育した感想

カイコは成長が早いから見てたときにびっくりした。
産卵で500個産めるんですね。

参加施設

群馬県立 日本絹の里

カイコを飼育した感想

人工飼料は小さい時からずっともの葉は食べると見て楽しむ。

参加施設

群馬県立日本絹の里

カイコを飼育した感想

カイコが成長していくと、とてもかわいく感じました。楽しめたです。

參加施設

シリウ博物館 (横浜)

カイコを飼育した感想

前回は学校の学習で3歳位から育て始め
たので、樂しくしてから今回は個人的・しかし
どちらかといふのではなく、はづきゆくやが大変でした
次回は色々かいのにもようせんする予定
です。

參加施設

設 シルク十専物食館

カイコを飼育した感想

カイコを飼育した感想
さわるとふにふに
だった。なにをやっている
時もいっしょにいな
すがいたがとてもかわい
かった。が、今までそだてた。
かう一かの顔はおいらしくふあ
ふあで"とてもかわい"だった。

參加施設

三八〇博物館

カイコを飼育した感想

いっぽい草の葉を食べて、いいね。
うちでいちのをかんでて
 $t = \alpha$ カ、 $t = 2^{\frac{1}{\alpha}}$ 。

參加施設

シリウ博物館

カイコを飼育した感想

学校のじゅうごかいにかきました。
とてもかわいくてすとくねの葉を食べ
いるところがすきです。うまくまか
たれて良かつた。あなたがいこう
からみたいです。

參加施設

参加施設
シルク十博 物々館

カイコを飼育した感想

かにこはいよいよたしかに大きくなる
大きさや大きさの大きさや色などが
ちがうので長い間いたし、ひん
しあかりりょうしてきたのがちが
たからこれでは天さんをそな
えてないで。

參加施設

シルク博物館

カイコを飼育した感想

衣服の大切さがよく分
かた。力仕事がおいか
ったのでまた販賣い
たい。

參加施設

^設シルクはく物がん

カイコを飼育した感想

まゆが、さうしていつ
い、たまごが、何い
ふ、た、2人、は、
かきをそなえていた。

參加施設

設 シレク博物館

カイコを飼育した感想

そつて、かれ
いとも、た。

参加施設

ジャパンシルクセンター

カイコを飼育した感想

桑の葉をむしゃむしゃおいしそうに食べている様子が、とてもかわいらしかったです。
繭から出てくるところは見れなかたけれど、成虫の姿を見ることができてうれしかったです。

参加施設

シルクセンター

カイコを飼育した感想

・よう虫からかレト。
・せレ虫はナケモノの
イーブイにしてました。
親子とともに楽しい飼育となりました。貴重な体験を
ありがとうございました。

ジャパンシルクセンター(千葉区)

学校交代(はじめて)かにをがって、きうみをもつたので自由(じゆゆ)きうにすこだめ、ジャパンシルクセンターでかにと10頭も見つけたしました。横浜のかにはがうかん(さいごはとみおかせい糸場)にもいて、かのせいたい(けすかた)をしてたのしかったです。すごくいい思い出になりました。

参加施設

ジャパンシルクセンター

カイコを飼育した感想

くの葉を毎日あげるのもたのんだ。
りかになってしまったので、かに
くもみだしてからまた

参加施設

蚕糸館(ジャパンシルクセンター)

カイコを飼育した感想

さいしょはこれ(と思)てたけど毎日見ていたら
だんだんかわいい(と思)いました。ういなんもたましい
です。

参加施設

ジャパンシルクセンター

カイコを飼育した感想

・よう虫のことはくの葉をムズムズやといしきんかに食べていたのかわ
かかったです。
・成虫になるとモフモフで目が大きくて
「さすがかいこむなあ」と思いました。
オスがメスを見つけるととてもバタバタ
していて面白いをびす。すごいと思
われました。

参加施設

ジャパンシルクセンター

カイコを飼育した感想

本物を見たのが初めてだったので、かわ
かったです。

成長が早くてびっくりです。

参加施設

野外博物館 北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

たくさん、ずっと食べ歩いて、ずっと見て
いろいろ幼虫でした。個性があり
あって、おもしろかったです。
また来年も飼いたいです。

参加施設

北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

1日で20ないしは
30匹をたべてしまうから
びっくりしたことといきなり
糸をはさだしてびっくり
したこと。

参加施設

北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

カイコを飼ってたら、全頭死んで
しまい、すごくかなしい気も
ちになりました。けれど北海道
開拓の村でカイコの話を聞いて
もう1回カイコを育てたいです。

参加施設

野外博物館 北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

マユを作る姿を見たので“あか
見ることが出来ませんでした。
10頭いたカイコは4頭にな、たった1頭に
減りました。7頭は少しつつ大きく育って行きまし
たが、2週間たっても5頭にならず、4頭
から5頭だった頃から、カイコが次々と死
に全て死滅しました。食育に失敗し残念です。
来年も挑戦したいと思っています。

参加施設

野外博物館 北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

育ちこなすのがとても、
むずかしいとわかりました。
暑さや寒さ、それと震動に
弱いのがとてもわかりました。

参加施設

北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

まことに前にカイコは全部死んで
しまったけど、食育していろいろな事を
やったのがよかったです。

参加施設

北海道開拓の村

カイコを飼育した感想

学校でやっていたときはせんせん育て
方がうがてにはじめはとまだたけど、日にち
がたつにつれ、その育て方にちがえて
きてよりカイコがよく育てやすくなり
ました。それにとくするようにがいました。
育てにくかったのがやめていました。

参加施設

駒ヶ根シルクミュージアム

カイコを飼育した感想

初めて カイコを飼いました。
うちわもきれいにできて、良い思い出
がたくさんできました。
医療分野でも活躍している「おかいこ
さん」に感動しました。

参加施設

駒ヶ根シルクミュージアム

カイコを飼育した感想

虫、きらいたっただけど、かいこは
大丈夫でした。
とても 可愛いかったです。
次は 糸織りがしたいと思います。

参加施設

馬ヶ根シルクミュージアム

カイコを飼育した感想

そだつてのうのがたへんひした。でも
そだつてのうのがさでしち!

参加施設

岡谷蚕糸博物館

カイコを飼育した感想

蚕を20頭いたでいて飼いました。
蚕糸博物館ではすとみていたの
ですが、1人で1人はじめてで
毎日 身近でみて ぬけがら等よく
山口市いしの桑の木一家に一本運転
がきて できて見つけた。

参加施設

岡谷蚕糸博物館

カイコを飼育した感想

小学生の娘 お姉さんを育てるこに失敗して
ほへ、後悔の念に駆られていました。
40年がたつ、今日チャンスを いつにき。
お褒まほのやめは、尊々、すばらしきを
認識させていただきまひ。
岡谷の方々 広々お電話でのよしに好心
ありがとうございます。

参加施設

西予市野村絲くは生物館

カイコを飼育した感想 (さなえ)

とても 可愛いがたです。そして生まれて
きくれとモラレし才がたです。
たつた生まれて一週間の命
でしたか。とてもカイコとの、
楽しい日々がたせ7、よがん